

# 青少年育成だより

発行 塩尻市青少年育成センター

電話 52-0894



## 12月の活動日誌から ～各班の活動紹介～



### 12月5日(木) 吉田8班

今年度最後の見守りを行った。下校時、夕方気温も下がり寒い中でも、児童たちは元気よく「さようなら」と言って帰っていった。大きな問題等はなかったが、一部の児童が横断歩道の手前でじゃれ合うなどし、運転手の方に迷惑をかける場面があり注意を行った。また、前回に引き続き近隣の店舗を回り、青少年健全育成協力の依頼とステッカーの配布を行った。どの店舗も主旨を御理解いただき、協力いただけた。本年度最後の活動でしたが、毎回活動に参加いただいた吉田各区育成委員、並びに市の指導員、皆様の御協力に感謝いたします。一年間お疲れ様でした。

### 12月6日(金) 大門1班

本日は1、2班合同で塩尻西小周辺の横断歩道にて通学路の見守り活動を実施しました。とても寒い日でしたが、子どもたちは元気よく帰っていきました。今年度最後の活動ということで、一年間お疲れ様でした。



### 12月6日(金) 大門2班

肌寒さを感じる午後でしたが、塩尻西小の下校時に見守り活動を実施。予定よりも早めの下校が始まり、私たちは慌てて各横断歩道に急行。いつものように「こんにちは」と子どもたちのあいさつの声が出てホッとしたのもつかの間、横断歩道の手前まで走ってきた女の子がバツタリ転倒。「大丈夫かな？」と声をかけて起き上がるのに手を貸しましたが、額が少し赤くなっただけですんだようでした。やはり子どもたちから目を離せませんね。

### 12月13日(金) 洗馬9班、10班

今日は洗馬小学校の通学路の見守りを行いました。真冬日の非常に寒い日となりましたが、下校していく児童は元気いっぱい、「寒くないの？」とたずねると「寒くないです。」との答えが返ってき

ました。学校周辺でも歩道が狭く、交通量が多い道路があり、横断歩道を渡る際も十分な注意が必要でした。付き添いながら一緒に横断歩道を渡ると、「ありがとうございます。」と声をかけてくれる児童もいて、日頃からしっかりとあいさつが身についていることに感心しました。見守りの合間には協力店の推進活動を行い、地域の方々に活動の説明をしながら協力をお願いしました。

### 12月17日(火) 宗賀11班、12班

今日は今年度最後の活動で、宗賀小学校の通学路の見守りを三方向に分かれて行いました。インフルエンザのため学級閉鎖や休んでいる子もいるのか、また保護者の迎えの車が多く見られ、歩いて帰る子どもは少なかったですが、元気にあいさつを交わしてくれました。

### 12月24日(火) 広丘6班

広丘小学校の2学期終業式があり、一斉下校に合わせ、小学校正門交差点、広丘体育館交差点、その先の変則四つ角交差点の3ヵ所に分かれ、見守り・声かけ活動を行いました。明日から15日間の休みに入るとあって、笑顔の子どもたちはそれぞれ大事そうに荷物を抱え、学校から出てきました。

「メリークリスマス！」「よいお年を！」私たちと児童たちは大きな声であいさつを交わし、「また会おうね！」とハイタッチをしてくれる児童もいて印象的でした。私たちの脳内には「ミラーニューロン」が存在し、(ミラーは鏡、ニューロンは脳神経細胞)お互いに表情や言動を映し合い、共感しあって行動していると言われています。私たちの笑顔、声かけが子どもたちの共感、反応となって現れることを活動から学んでいます。



## 本年もよろしくお願いたします

昨年は、塩尻市の青少年育成活動に御協力いただきありがとうございました。本年も引き続き子どもたちを温かく見守っていただきますようお願いいたします。

## 令和7年 塩尻市 二十歳のつどい

令和7年1月12日(日)に、塩尻市レザンホールで『令和7年塩尻市二十歳のつどい』が行われました。今回は、平成16年4月2日

から平成17年4月1日までの間に生まれた方が対象となります。当日は、対象者621人のうち456名が出席し、級友との再会に笑顔がこぼれる様子があちこちで見られました。



式典では、百瀬市長の式辞、祝辞などの後、二十歳のつどい実行委員の代表 藤森さんから誓いの言葉が読み上げられました。

式典終了後は、実行委員の進行による記念行事が行われ、サプライズゲストとして、吉本興業所属のお笑い芸人 平成ノブシコブシの吉村崇さんが登場し、会場は大きな歓声に包まれました。

吉村さんは、参加者に向けたお祝いの言葉とともに自身の経験を踏まえたアドバイスを伝え、若いうちに様々な土地を訪れていろんなものを見て、経験することが大切、地元を離れた人も折にふれ地元へ帰省してほしいと話していました。



## 平成16年度はこんな一年でした

- ・アテネオリンピックで競泳の北島康介選手が2冠達成「チョー気持ちいい」が流行語に
- ・新潟中越地方で震度7の地震 長野県北部でも震度5弱を観測
- ・新紙幣が発行される 一万円札「福澤諭吉」 五千円札「樋口一葉」 千円札「野口英世」
- ・愛知万博「愛・地球博」が開幕

## 1月10日は110番の日です

1月10日は『110番の日』です。緊急通報用の電話番号『110番』にちなみ、1985年12月に警視庁により制定されました。110番通報の重要性と適切な利用を推進することを目的としています。

## ためらわず 正しく使う 110番

(110番適正利用スローガン)

## それ、「バイト」ではなく「犯罪」です！

目先の利益を手に入れるため、少年が闇バイトに安易に応募し、特殊詐欺や強盗等の重大な犯罪に加担してしまうことが大きな社会問題となっています。現在、社会的に**闇バイト**という用語が使用されていますが、これは単なるアルバイトなどではなく犯罪です。少年がこのような犯罪へ加担することを防止するためには、実態や危険性、悪質性について具体的に少年に発信していくことが重要です。

「これは犯罪なの？」と悩んでいたら

1人で  
悩まないで  
まず相談！

警察相談  
専用電話  
#9110

「怪しいバイトに応募してしまった」など、少しでも不安に感じる事があれば、警察に相談することで犯罪への加担を未然に防ぐことができます。重大な犯罪を行う前に勇気を持って警察に相談することが大切です。(警察庁WEBサイトより)

交流文化部 社会教育スポーツ課 社会教育係

電話：0263-52-0894

FAX：0263-53-7604

窓口：総合文化センター1階 総合受付

担当：清水柚果 上條勝美